Herrn Oberbürgermeister Sebastian Schrempp Stadthaus 1 76287 Rheinstetten



14. November 2023

Antrag zum Kommunalhaushalt 2024 Errichtung von stadteigenen Photovoltaikanlagen

- 1. Die Stadt Rheinstetten errichtet eine Photovoltaikanlage auf dem Dach der Auer Straße 35.
- 2. Die Errichtung mindestens einer Anlage über einer bebauten Fläche, z.B. eines Parkplatzes in der Nähe eines der städtischen Gebäude (wegen Eigenstromnutzung) wird geprüft.

Entsprechende Mittel sind im Haushalt einzustellen

Begründung

- 1. Ein Photovoltaikanlage auf der Auer Straße 36 war bei dem Beschluss des Umbaus bereits vorgesehen worden und wurde auf Anregun'g der Stadt (u.a. um Architektenkosten zu sparen) auf nach der Fertigstellung verschoben. Eine Umsetzung ist daher längst überfällig.
- 2. Zwischen der Nutzung von Dächern bis zur Errichtung von Anlagen auf Freiflächen oder gar auf dem Epplesee gibt es noch andere umweltverträglichere Lösungen: die Überbauung von bereits versiegelten Flächen. Das kann auch in kleinerem Rahmen angegangen werden und setzt ein Zeichen.

Beim Ausbau der Energiewende sollte die Stadt eine Vorbildfunktion einnehmen, wie sie das z.B. schon bei der Unterstützung der Bürgersolaranlage ab 2000 und bei der geplanten Anlage auf der ehemaligen Mülldeponie getan hat. Das darf nicht bei der Bereitstellung geeigneter Dachflächen an die Bürgerenergiegenossenschaft oder kostspieliger Bezuschussung von Errichtung auf privaten Bestandsgebäuden enden.

Die Anlagen sollten gut wahrnehmbar sein und mit entsprechenden Informationstafeln versehen werden.

Finanziell ist hier langsichtig ein Rückfluss der Mittel zu erwarten. Eigennutzung ist, wenn möglich, zu bevorzugen.